
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和７年６月１７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 遠藤 吉久 

【一問一答】 

１ 寛容と弱者に寄り添う社会への取り組みについ

て 

(1) 職員採用における「難病患者枠」の創設につ

いて 

(2) 災害時における透析体制の確立について 

(3) 避難所における食事制限者への配慮について 

２ 多機能屋内スケート場・体育館・武道館の建設

地について 

(1) 体育館・武道館建設地の早期決定について 

(2) 多機能屋内スケート場・体育館・武道館の建

設地はリンクするのか否か 

(3) 総合スポーツセンター東側駐車場の利用状況

と整備について 

(4) 新体育施設を総合スポーツセンター周辺に建

設を 

(5) 県立博物館、旧済生館本館（三層楼）の今後

について 

(6) 屋外スケートリンクの今後について 

３ 県との都市計画の在り方について 

(1) 市から県に対して要望する重要事業要望の位

置づけについて 

(2) 県との間で齟齬・見解相違がある場合の考え

方について 

(3) 今後の都市計画道路の整備について 

４ 農業を取り巻く状況と今後の考え方について 

(1) 農業が「生業」として成り立つ施策について 

(2) 地域計画・目標地図の策定結果から執る農業

政策について 

５ １００万人割れ山形県の県都として、人口減少

イメージを払拭するインパクトのある施策の打

ち出しを 

６ 支障木に対する対応について 

(1) 河川支障木の除去計画の明示と周知について 

(2) 隣接空き家・更地などからの支障木に対する

「対処方針」づくりの検討結果について 

７ その他 

市 長 

関 係 部 長 



 

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和７年６月１７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 高野 英昭 

【一問一答】 

１ 地域農業の振興について 

(1) 水田政策の見直しに伴う対応について 

(2) 中山間農地の役割、必要性について 

(3) 有害鳥獣対策について 

ア ジビエ加工センターの設置について 

  イ ランニングターゲット射撃場の整備につい 

    て 

  ウ 山形市鳥獣被害対策実施隊発足１０周年に 

ついて 

２ 双葉地区の振興について 

(1) 地域活性化組織への支援等について 

(2) 旧双葉小学校へのサテライトレストランの開

設について 
３ キツネ一巡りサイクリングロードの整備活用に 

ついて 

(1) サイネージ、休憩所等の環境整備について 

(2) コミュニティサイクルの配置拡充について 

４ 教育環境の整備について 

(1) 山形市少年自然の家のリノベーションについ  

て 

(2) 市内小中学校のグローバルスクール事業（Ａ 
ＬＴ１０倍増計画）について 

５ 山形市の強みを活かした観光振興について 

(1) 霞城公園における山形城跡遺構の保存活用に

ついて 

(2) 蔵王温泉における地球温暖化対策の推進につ

いて 
(3) 山寺と韓国莞島（ワンド）との交流について 

６ 空き地・空き家対策について 

(1) 地域版空き地・空き家バンクへの支援につい

て 

(2) 村木沢地区内の開発行為に伴う、インフラの

整備について 
７ その他 

市 長 

教  育  長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和７年６月１７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 中川 智子 

【一括質問】 

１ 尿ナトカリ比測定とベジチェックについて 

２ ギャンブル等依存症への相談体制について 

３ 重度障害者等就労支援特別事業の周知について 

４ 障がい者の親亡き後の支援について 

５ 老人福祉センターについて 

(1) 家族風呂の設置について 

  (2) 地域食堂の実施について 

６ ナビレンスについて 

７ 防災について 

 (1) 学校における防災教育について 

  (2) 気象防災アドバイザーの活用について 

(3) 防災公園の整備について 

８ ごみ収集におけるデジタル化について 

９ 固定資産税の評価方法について 

10 重点支援地方交付金の活用について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和７年６月１７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 小田 賢嗣 

【一括質問】 

１ 就労継続支援Ｂ型事業所に対する支援について 

２ 市民に対する金融経済教育の促進について 

３ 生涯スポーツとして卓球・ラージボール卓球が

できる環境整備について 

４ 市内の働き手不足解消に向けた取組みについて 

５ 市職員における病休者の状況について 

６ 選択的週休３日制の導入について 

７ 技術職、医療職など専門職の人材確保について 

８ 済生館医療従事者への駐車場対策について 

９ 市職員に対するカスタマーハラスメント対策に

ついて 

10 山形市の婚活サポートについて 

11 ごみ集積場数の推移と収集運搬業務に係る委託

費の見直し状況について 

12 広報やまがたの配布方法（郵便局のタウンプラ

スの活用）について 

13 イノシシ被害防止施設への支援拡充について 

14 交通結節点としての楯山駅開発の検討状況につ

いて 

15 タクシーの配車アプリと日本版ライドシェアの

導入について 

16 山形北インター産業団地開発に伴う周辺道路工

事における渋滞対策について 

17 笑いのまちづくりについて 

18 中心市街地に対する若者のニーズについて 

19 その他 

市    長 

病院事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和７年６月１８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 石山 廣昭 

【一括質問】 

１ 農業の振興について 

(1) 日本の主食「コメ」の現状について 

(2) 持続可能な地域農業への支援について 

(3) 中山間地域におけるスマート農業の普及につ

いて 

(4) 流域治水に資する「田んぼダム」取組みの推

進について 

２ 有害鳥獣対策の更なる強化について 

(1) 鳥獣対策の専門部署の設置について 

(2) 大型獣捕獲による報奨金の見直しについて 

３ 山寺の観光振興について 

(1) 無電柱化事業の早期完了及び消雪道路につい

て 

(2) （仮称）山寺防災１号線の早期完成に向けて 

４ 中山間地域における上水道未給水区域の在り方

について 

５ 軽自動車税の身体障がい者等減免申請の免除に

ついて 

６ 市へ寄付した土地の相続登記について 

７ ＪＲ仙山線の高瀬・楯山駅の改札へのＳｕｉｃ

ａ導入について 

８ 市の花「紅花」をふるさと納税の返礼品に 

９ 高齢者外出支援事業の拡充について 

10 その他 

市    長 

上下水道事業管理者 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和７年６月１８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 安久津 優 

【一問一答】 

１ 山形駅周辺の活性化について 

(1) 東西自由通路の使用ルールについて 

(2) バス乗り場の場所について 

(3) 自由通路東側から山形駅東口周辺施設等への

導線について 

(4) 魅力的なフォトスポットの設置について 

２ 山形市発展計画２０３０について 

(1) 人口構造の周知について 

(2) 健康寿命延伸への取組について 

ア ＳＵＫＳＫアプリ登録サポートについて 

  イ 歩くほど幸せになるまちについて 

３ 水害対策について 

(1) 河川改修による洪水浸水想定区域の指定解除

の見通しについて 

(2) 田んぼダムの導入について 

４ 断熱対策について 

(1) 学校への断熱窓導入について 

(2) 建築物遮熱・断熱対策事業費補助金について 

５ ＤＸ活用による業務効率化について 

(1) 音声認識ソフトによる議事録や文章作成の効

率化について 

(2) 保存文書の検索方法について 

６ その他 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和７年６月１８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 斎藤 淳一 

【一括質問】 

１ 新たな補助制度の創設について 

 (1) 自治会等による防犯カメラ設置への補助につ

いて 

(2) 未来を拓く高校生応援事業について 

２ 宿泊税について 

３ 市南部への新駅整備について 

  (1) 整備に向けた協議状況について 

  (2) 南部循環バスについて 

  (3) 郊外の駅としての機能集積について 

４ 日本一の観光案内所の設置について 

  (1) 関係者との協議状況について 

(2) 「日本一」にふさわしい人材の育成と配置に

ついて 

(3) 地下通路について 

５ 工事受注機会の平準化について 

６ 市発注工事における市産材使用について 

７ 人事交流について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

４ 高橋 正樹 

【一括質問】 

１ 防犯対策について 

２ 公共交通について 

(1) （仮称）北くるりんの運行実験について 

(2) コミュニティサイクルについて 

３ 「個別最適な学び」と「協働的な学び」の推進

について 

４ 小中学生の農業体験について 

５ コンテンツツーリズムへの取り組みについて 

６ ウォーカブルなまちづくりについて 

７ 公金の資金運用について 

８ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 


